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Скоро 
финиш!

Конец учебного года. Через 
несколько дней лето, и нач-
нётся пора, когда можно 
вставать во сколько хочешь, 
гулять хоть каждый день и 
не нужно переживать насчёт 
учёбы. Что может быть луч-
ше? Но чтобы, наконец, за-
кончить ещё один год учёбы, 
нужно закрыть все долги и 
написать все контрольные. 
Я решила провести опрос 
среди своих знакомых и за-
дать несколько вопросов об 
окончании учебного года. 

lКак на вас повлиял этот 
учебный год? 

Виолетта АЛЬШЕНОВ-
СКАЯ: 

— Этот учебный год стал для 
меня очень важным, потому что 
я перешла в старшие классы, а 
это означает, что на мои плечи 
легла большая ответственность 
за будущее. Я должна приложить 
максимальное количество своих 
сил, чтобы добиться лучшего 
результата.   

Лена ХОЛИНА: 
— Очень сильно повлиял, я до 

сих пор под впечатлением. Новое 
учебное заведение, новый кол-
лектив, новые предметы, которые 
уже бесят. Ну, вообще, я стала 
седая после этого учебного года. 

lКакую лучшую новость 
вы получили в этом году? 

Лиза АЛЕКСАНДРОВА: 
— Наверное, лучшей ново-

стью я могу считать проведение 
кибер-турниров в нашем городе 
по многим играм, если это можно 
считать новостью. За этим очень 
интересно наблюдать. 

Алина МЕЛЬНИКОВА: 
— У меня много хороших но-

востей за этот год. Но самая 
лучшая — это то, что мы завели 
собаку. Я очень хотела собаку, 
и вот в один из дней мои роди-
тели приютили маленького щен-
ка. Это был один из самых луч-
ших дней в моей жизни.  

lКакие события, заплани-
рованные в начале года, про-
изошли? 

Ксюша ЗИНАТУЛИНА: 
— Я запланировала в начале 

года устроиться на хорошую ра-
боту со средней зарплатой. Я 
устроилась на работу, и сейчас 
меня всё устраивает.  

Саша НУРСАЯНОВА: 
— В начале года было за-

планировано такое событие, как 
завести собаку. И это событие 
сбылось. У меня появилась со-
бака породы малинуа. Были пла-
ны переехать и благоустроить 
свой быт, и я это сделала. То, 
что я хотела, всё сбылось и про-
изошло. А также я хотела поти-
хоньку начинать обучаться и хо-
дить к кинологу. Я уже начала 
ходить к нему и обучать свою 
собаку некоторым вещам.   

 
Подводя итог, я хочу сказать, 

что чем взрослее человек ста-
новится, тем быстрее проходят 
годы. А чем старше становишься, 
тем меньше хочется уходить из 
школы. Потому что осознаёшь, 
что жить одному не так-то просто, 
как и в общежитии. Готовить, по-
купать, убирать самому. А бы-
вают моменты, когда одиноко и 
скучно. В колледже, университете 
или институте никто уже не будет 
вас уговаривать исправить оцен-
ки. Поэтому не стремитесь бы-
стро вырасти и наслаждайтесь 
каждым моментом. 

Яна ЗИНАТУЛИНА. 

Весна. Май. Солнце. По-мое-
му, эти слова ассоциируются 
у всех с беззаботными днями, 
но не у выпускников. Столько 
забот и дел! Все как не в себе, 
бегают, закрывают долги и 
делают картину в аттеста-
тах лучше. А что я? Я поняла, 
что это конец маленькой, но 
такой большой истории...  

Лишь малая часть класса 
останется в школе ещё на два 
года, другие разъедутся кто-куда. 
Грустно это осознавать. Школа 
занимала у каждого из нас бук-
вально половину жизни. Она при-
няла нас ещё совсем маленькими 
«солнышками», которые не до 
конца понимали, куда привели 
их родители... А теперь мы стали 
«лучистыми светилами», и до-
рога длиною в 9 лет подходит к 
своему завершению.  Для боль-
шинства из нас этот год запом-
нится, как одна из самых слож-
ных ступеней в жизни. Такой от-
ветственный период у нас впер-

вые. Слишком много всего легло 
на наши плечи — каждый уже 
должен выбрать примерную про-
фессию и предметы на сдачу, 
которые с ней непосредственно 
связаны. Май всегда сложный 
для всех школьников, но у 9-х и 
11-х классов сложность умножена 
втрое. Последний звонок, отчёт-
ный концерт, песни, танцы, ито-
говые контрольные и экзамены, 
а следом и выпускной. Всё в 
сумме должно произойти за ме-
сяц, и старт этому буквально со 
дня на день. Масштаб работы 
невероятно огромный, но впере-
ди лето и долгожданный отдых. 
Я считаю, что постараться ради 
этого стоит каждому.  Первое 
предстоящее наше событие — 
последний звонок. В голове кру-
тятся строчки из песни Леры Коз-
ловой: «Последний звонок, про-
стые слёзы. Взрослая жизнь сме-
нила школьные грёзы...» До сих 
пор не осознаю, уже прошло де-
вять лет с того момента, как я с 

наивными глазами, с верой во 
всё прекрасное, честное, доброе 
стояла с дрожью в коленях на 
своей первой торжественной ли-
нейке и держала за руку стар-
шеклассника. А сейчас старше-
классники — это я и мой класс. 
Как быстро летит время… Школь-
ные годы называют лучшими, а 
последний звонок — символом 
уходящего детства. Это уже не 
очередной утренник, это проща-
ние с определённым этапом жиз-
ни и встреча с неизведанным и 
таким загадочным будущим. Нас 
ждёт новая дорога с новыми 
встречами и расставаниями, с 
новыми взлётами и падениями, 
новыми мечтами и горящими 
сердцами. Для меня это вроде 
пересадки с поезда на поезд: ты 
ждёшь время отбытия, отсчиты-
вая секунды, а когда объявляют, 
что всем провожающим надо 
срочно освободить вагоны, на 
глаза наворачиваются слёзы. И 
хочется сойти на перрон, где в 

таком же смятении стоят роди-
тели, учителя и близкие тебе 
люди, но нельзя, по законам жиз-
ни нельзя. Нужно ехать вперёд 
с незнакомыми попутчиками в 
купе. Вот это и есть последний 
звонок.   

А что сказать тебе, моя люби-
мая школа? Я с тобой ещё не 
прощаюсь, но часть моих одно-
классников тебя, к сожалению, 
покинет… Но не волнуйся! Семья 
снова пополнится в сентябре, а 
выпускники, уже выросшие птен-
цы, улетят во взрослую жизнь. 
Моя классная семья останется в 
памяти самым светлым и радост-
ным воспоминанием несмотря на 
то, что не всё порой бывало ровно 
и гладко. Впереди новый класс, 
новые люди и новая ступень... А 
совсем скоро настанет пора эк-
заменов. Пожелайте всем вы-
пускникам «Ни пуха, ни пера!». 

Дарья СКРЯБИНСКАЯ. 
Фото из личного  

архива автора.

Чуть помедленнее, время, 
чуть помедленнее…

Выпускники 9 «Г» наслаждаются последними деньками вместе
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Профессор, приём! У нас 
проблемы. В историко-крае-
ведческий музей Усть-Катава 
попали люди из прошлого — 
Николай Гарин-Михайловский 
и Иван Мясников. 19 мая усть-
катавцы смогли принять уча-
стие в главной культурной 
акции весны — «Ночь музеев–
2023. Из века в век переходя».  

Гости из прошлого совместно 
с сотрудниками музея провели 
для участников акции викторину. 
В ходе квиза присутствующие 
смогли проверить свои знания 
истории создания и развития Усть-
Катава. Интересные и увлека-
тельные вопросы сменяли друг 
друга один за другим. И вот не-
заметно для всех пролетело не-
сколько туров игры. Наступил пе-
рерыв, в ходе которого желающие 
смогли перекусить и немного от-
дохнуть. Ну, а затем снова в бой! 
За каждый правильный ответ 
участники набирали баллы. И вот 
на барабане появился особый 
вопрос для нашей команды. Что-

бы получить задание, нам нужно 
было подняться на второй этаж 
музея.  

Приглушённый свет лампы под 
пугающую мелодию освещал ком-
нату. Я поняла, что сейчас будет 
что-то страшное. Хочу вам зара-
нее сказать, что я та ещё трусиха. 
Все эти приведения, призраки и 
страшилки про пиковую даму вы-
зывают у меня мурашки. И вот 
вместе с командой мы оказались 
в зале быта и начали рассматри-
вать артефакты, ожидая задания. 
Здесь случилось самое страшное. 
Я увидела, как один из экспонатов 
— жена купца Мария Васильевна 
— начал моргать. «А-а-а-а-а», — 
от страха и неожиданности громко 
закричала я, указывая на арте-
факт. От моего крика вся команда 
вздрогнула, а я через мгновение 
уже стояла в другом конце зала 
с холодными ладошками. Как вы 
можете догадаться, к экспонату 
я больше не подходила ни на 
шаг! В тот момент я даже пред-
ставить не могла, что всё самое 

мистическое ждёт нас впереди. 
Раздался голос купеческой жены 
— музейного духа в образе не-
весты. И в тот же момент экспонат 
начал медленно двигаться и пе-
ремещаться по залу. Наблюдая 
за этим, я испытала весь спектр 
эмоций — от смеха до ужаса. И 
вот спокойным, но одновременно 
жутким голосом женщина начала 
давать нам задания, связанные 
с традициями и обычаями пред-
ков. Ещё несколько вопросов — 
и викторина подошла к концу. На-
ступил торжественный момент 
— церемония награждения! По 
итогам игры мы лучше всех спра-
вились с вопросами Марии Ва-
сильевны, а также заняли почёт-
ное второе место. В заключении 
хочу сказать одно — почаще хо-
дите в музей, ведь иногда там 
бывает намного страшнее, чем 
вы думаете, и так захватывающе, 
что вы и представить себе не 
можете! 

Анастасия КОРНЕЕВА. 
Фото Никиты ПАХТУСОВА.

Ночь, мистика, музей

Дух музея — купеческая жена — даёт задание участникам квиза

С этими словами Председа-
тель правления Молодёжной па-
латы Евгений Гордиенко обра-
тился к тем, кто присутствовал 
на открытии молодёжного фору-
ма. В его рамках мы стали участ-
никами проектного офиса ГРЕС 
— масштабной площадки для 
приобретения дополнительных 
знаний по социальному проекти-
рованию, которая реализуется на 
территории всей Челябинской 
области. Заинтересованная ауди-
тория — школьники, которым с 
прошлого года разрешили пре-
тендовать на гранты губернатора. 
Естественно, система не налаже-
на — ребята не могут правильно 
написать нормальный грантовый 
проект. Активисты Молодёжной 
палаты решили создать такую 
площадку, чтобы желающие могли 
проходить обучение по социаль-
ному проектированию. Сам Евге-
ний тоже когда-то учился этому: 

— Как любого человека, меня 
учили, у меня было несколько на-
ставников, — рассказал Евгений. 
— Сначала был человек, который 
рассказывал основы, другой уже 
показывал и сопровождал до мое-
го первого выигрышного гранта, 
потом меня учили их реализовы-
вать. Это планомерный системный 
подход, который требует настав-
ника и энергии в глазах.  

Я тоже раньше учился соци-
альному проектированию, но за 
время на форуме узнал много 
нового. У меня давно есть идея 

— я хочу написать проект, но мне
не хватало знаний. Теперь я знаю,
чем займусь летом. Евгений также
рассказал о своей работе в Мо-
лодёжной палате: 

— Председатель — это такая
уникальная должность, когда ты
сразу занимаешься несколькими
делами одновременно. В Моло-
дёжной палате есть несколько
отделов: отдел проектной дея-
тельности, общественной ком-
муникации, канцелярия, пиар-
служба. Каждый день начинается
с координации действий, мне нуж-
но следить, чтобы стратегия каж-
дого отдела доходила до какого-
то определённого логического за-
вершения. Эта работа со всех
сторон окружена интересными
событиями. 

— С какими трудностями Вы
сталкивались? 

— Самая главная трудность
— это переход на новый уровень.
Организация, которая была мне
передана два года назад, отли-
чается от той, которая есть сей-
час. Ребята развиваются, а с ними
— и Молодёжная палата. 

— Откуда у Вас появилось
желание работать с молодё-
жью? 

— В студенческие годы я был
активистом, посмотрел, как это
выглядит изнутри, и понял, что
хочу этим заниматься. Мне нра-
вится работать с людьми. 

Никита ПАХТУСОВ.
Фото автора.

«Пробуйте делать то,  
что никогда не делали»

В первой школе в рамках 
проекта «Классные встречи» 
состоялась по-настоящему 
классная встреча, на которую 
был приглашён депутат Со-
брания депутатов нашего 
округа Дмитрий Вячеславович 
Кувайцев. Эту встречу орга-
низовала Ирина Юрьевна Зу-
барева, советник директора 
школы по патриотическому 
воспитанию.  

«Классные встречи» — это со-
бытия, благодаря которым ты мо-
жешь познакомиться с интерес-
ными людьми. Они проходят в 
каждой школе нашего города.  При 
этом формат мероприятия такой, 
что ты не только слушаешь, но и 
задаёшь вопросы, ведёшь живой 
разговор с приглашённым героем. 
В нашей школе такие мероприятия 
проходят довольно часто. Каждый 
желающий может прийти на класс-
ную встречу и узнать что-то новое 
и полезное для себя. 

Недавно нашим гостем стал 
Дмитрий Вячеславович Кувайцев. 
Он занимается депутатской дея-

тельностью с 2020 года. В каждой 
работе есть свои трудности. О 
трудностях депутатских будней 
мы спросили у Дмитрия Вячесла-
вовича. 

— Самое сложное — это 
справляться со своими эмоциями, 
когда принимаются решения не 
в мою пользу, — ответил депутат. 
— Но, несмотря ни на что, мы 
преодолеваем их.  

У всех бывают моменты, когда 
не получается достичь цели с 
первого раза, и мы пытаемся сно-
ва и снова, пока не получится. У 
Дмитрия Вячеславовича тоже 
была такая цель.   

— Ведь это была не первая 
моя попытка сдать депутатом, а 
вторая. Было чувство радости, 
когда я наконец-то победил, — 
поделился он с нами. 

Дмитрий Вячеславович зани-
мается предпринимательской дея-
тельностью — руководит салоном 
цифровых услуг «Принт-Касс». 
Идея заниматься предпринима-
тельством пришла к нему ещё в 
студенческие годы.  

— Мне не хотелось сидеть на 
шее мамы и папы. Мне хотелось 
самому зарабатывать. Потенци-
альный предприниматель должен 
знать, чего он хочет. То есть какие 
задачи он ставит перед собой, 
как он будет их реализовывать 
— самостоятельно или с при-
влечением сотрудников. Третий 
момент, который стоит отметить, 
— это сколько он хочет зараба-
тывать и насколько готов риско-
вать, — отметил Дмитрий Вя-
чеславович. 

В конце встречи он оставил 
пожелание выпускникам: 

— Не бойтесь делать что-то 
новое. Смело делайте шаг вперёд 
в том направлении, которое вам 
нравится! 

Возможно, именно такие встре-
чи помогут ребятам понять, чего 
на самом деле они хотят в жизни. 
Ведь общение с человеком, ко-
торый стремится к своей цели и 
добивается её, всегда интересно 
и мотивирует.                                 

Аделина АХМАДУЛИНА. 
Фото https://vk.com/school-

number1uk

Свой путь он выбрал сам
Участники форума создают социальные проекты

«Классные встречи» — это всегда приятные  
и полезные знакомства
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Нет в жизни человека 
страшнее события, чем война. 
Она ломает судьбы людей, не-

сёт с собой смерть и разру-
шения. Всем нам необходимо 
помнить о войне, особенно о 

той, последствия которой 
были наиболее печальными для 
нашей страны. Той, что стала 
настоящей трагедией для рус-
ского народа. Имя ей — Великая 
Отечественная война. 

День Победы для моей семьи 
— очень важный праздник. Из по-
коления в поколение мои родствен-
ники защищали Родину с оружием 
в руках. Прадед Никифор Митро-
фанович, его сын Михаил и мой 
брат Лев в числе других русских 
солдат отважно сражались за род-
ную землю, а мой брат и сейчас 
стоит на защите нашей Родины.  

Я считаю, что моему поколению 
очень повезло, что мы родились 
в мирное время и не знаем горя 
войны. Нам очень сложно пред-
ставить, какие они были — эти 
военные годы, ведь сейчас всё 
по-другому. Мы заходим в магазин 
и покупаем всё, что нужно, а в 
военное время люди стояли в 
очереди ради маленького кусочка 
хлебушка. Мы не знаем, что такое, 
когда нет воды и еды — едим 
всё, что захотим, и даже выбра-
сываем продукты.  А кому-то ещё 
что-то не нравится, потому что, 

например, мама не угодила, при-
готовила не то. Если честно, в 
такие моменты охота встать и 
дать недовольному подзатыльник. 
Мы не знаем, что такое настоящий 
страх. На войне ты не знаешь, 
что будет через минуту, будешь 
ты жив или нет, и каждая секунда 
важна. Вот что действительно 
страшно. А что вы знаете о брат-
стве? Братство — это не когда у 
вас общий бизнес или когда ты 
дал списать. Братство — это когда 
в сложную минуту ты будешь ря-
дом, ты поможешь встать, добе-
жать, прикроешь, дашь нужный 
совет. А знаете ли вы, какие чув-
ства испытывают родные, когда 
их близкий человек на войне? А 
я знаю, какое это ужасное чувство. 
Страшно не знать, где он, как он, 
поел ли он, может, у него болит 
что-то. Мы с братом чувствуем 
друг друга на расстоянии и даже 
болеем в одно время. Я всегда 
знала, когда он не здоров или 
только заболевает. Если это про-
исходило, то я скорее бежала ле-
чить себя, а значит, выздоравли-
вал и он. Тяжело было, когда Лев 
долго не писал и не звонил. Мы 

пугались каждого смс, каждого
звонка. Хотелось услышать только
несколько слов. И однажды это
произошло. Ночь, на улице темно,
все ложатся спать, а мы с мамой
не ложимся, ходим, как будто зна-
ем, что Лёва позвонит. И вот раз-
даётся звонок, а в трубке родной
голос: «Привет, мам. Со мной всё
хорошо». Слёзы полились ручьём,
радость переполняла нас! 

Мы должны поблагодарить 
всех, кто ценой собственной жизни 
и здоровья защищал и продолжает 
защищать нашу Родину, чтобы 
сейчас над нашими головами было 
мирное небо. Ежегодно 9 мая жи-
тели России вспоминают своих 
героев и чтят память тех, кто пал 
в смертельном бою. Наверное, у 
каждого россиянина есть род-
ственники, которые принимали 
участие в Великой Отечественной 
войне. Нам ни в коем случае нель-
зя забывать о подвигах тех, кто в 
ней участвовал. Этот праздник не 
только для ветеранов и детей вой-
ны, но и для нас всех.  

Кристина ОРЛОВА.
Рисунок Полины

НЕКРУТОВОЙ.

У каждого ребёнка есть 
своё хобби. Мой брат любит 
мастерить своими руками. 
Всё началось с картона. Снача-
ла он начал делать разные 
модели оружия. У него горели 
глаза. В начале этого учебного 
года мама узнала, что идёт 
набор детей в авиамодельный 
кружок. Филипп сразу записал-
ся туда. После каждого заня-
тия он рассказывал нам, как 
это интересно и какую де-
таль они уже сделали. Меня 
это тоже заинтересовало, и 
я решила побывать на одном 
из занятий.  

Руководителя кружка зовут Вла-
димир Анатольевич Караульных. 
Он сам с четвёртого класса зани-
мался на Станции юных техников 
и очень увлёкся этим. После армии 
его пригласили во Дворец пионе-
ров города Каракол в Киргизии 
вести авиамодельный кружок.  

— Помимо того, я вёл кружок 
космического моделирования, — 
вспоминает Владимир Анатоль-
евич. — То есть мы с ребятами 
строили макеты ракеты и раке-
топланов. 

Его воспитанники становились 
участниками соревнований и мно-
гократными призёрами. В Усть-Ка-
таве он вместе с детьми много лет 
занимается авиамоделированием. 

— Мы ездили на сревнования 
в Челябинск и там три года подряд 
занимали призовые места, од-
нажды заняли сразу все три ме-
ста, — вспоминает Владимир 
Анатольевич. 

Один из его воспитанников сей-
час — курсант военного училища 
штурманов в Челябинске: 

— Никита Третьяков пришёл 
ко мне в третьем или четвёртом 
классе, — рассказывает Влади-
мир Анатольевич, — и сказал, 
что хочет с авиацией связать свою 
жизнь. Я ему рассказал про штур-
манское училище. Он учился не-
плохо, физкультурой занимался, 
я ему сразу сказал: «Ты посту-
пишь». Он и поступил. Потом его 
мама звонила и благодарила. 

Задача кружка авиамоделиро-
вания — привить детям любовь 
к авиации, рассказать им как ле-
тает самолёт, показать его ос-
новные части. Все модели дей-
ствующие, их ребята запускают 
в мае за зданием лицея. И это 
не так-то просто — чтобы суметь 

запустить модель самолёта, нуж-
но много тренироваться.  

— Это кажется, что простое 
дело. Есть авиамодельный спорт, 
— рассказывает Владимир Ана-
тольевич. — В авиамодельном 
спорте есть семь разделов: там 
и таймерные модели, и радио-
управляемые, и скоростные, и го-
ночные. Управлять ими непросто 
— это не привязать его к верё-
вочке, и он полетел. Если сделать 
хоть одно малейшее неправиль-
ное движение, то всё, сразу в 
щепки. Сейчас ребята делают 
хордовые модели, то есть эти мо-
дели летают на хордах. Хорда — 
это стальная проволока. Такая 
модель летает по кругу. Она безо-
пасна и может выполнить в воз-
духе фигуры пилотажа. Когда ре-
бёнок приезжает на соревнова-

ния, то по правилам должен ис-
полнить 15 таких фигур. Чем боль-
ше фигур и точнее их сделать, 
тем больше очков он набирает. 

Владимир Анатольевич — 
очень увлечённый человек. Зани-
маться с ребятами — его хобби. 

— Я привык с детьми работать, 

— улыбаясь, говорит Владимир 
Анатольевич. — Приятно на-
учить ребёнка чему-то и посмот-
реть на свой результат, чего он 
достиг.  

Все ребята, которые занима-
лись в авиамодельном кружке, 
научились хорошо работать ин-
струментами, разбираться в 
чертежах. Тот, кто делает мо-
дель самолёта — уже конструк-
тор. Все известные конструкто-
ры самолётов в России — Ту-
полев, Яковлев, Антонов — в 
детстве занимались авиамоде-
лированием. 

— Владимир Анатольевич, 
в группу ходит девочка. Как 
она справляется с «мужской» 
работой, или Вы как-то ей объ-
ясняете по-особенному? 

— Она справляется наравне с 

мальчиками, также и пилит, и кле-
ит. Где трудно, я ей помогаю.  

— Варя, а почему ты решила 
записаться в кружок, где одни 
мальчики? 

— Мне хочется летать, но до 
неба ещё далеко! 

— Возникают ли у тебя ка-
кие-нибудь трудности с изго-
товлением самолёта? 

— Да, иногда возникают, когда 
приходится выпиливать сложные 
детали. 

Руководитель кружка считает, 
что для того, чтобы сделать мо-
дель самолёта, нужны усидчи-
вость, терпение, вдумчивость и 
рассудительность. 

— Самое главное — нужно 
прислушиваться. Когда я им что-
то объясняю, зову их всех и по-
казываю, как правильно сделать. 
Сделать хорошую модель — нуж-
но большое терпение, без тер-
пения ничего не получится. Акку-
ратность должна быть. Ещё Ту-
полев говорил: «Аккуратный са-
молёт хорошо летает».  

В кабинете, где проходят за-
нятия, стоит копия самолёта Пе-
2 — бомбардировщика. С ним 
ребята заняли третье место на 
республиканских соревнованиях. 
Чтобы сделать хорошую модель 
самолёта, нужно учесть, что каж-

дая деталь должна соответство-
вать своим размерам, то есть 
должна быть изготовлена, как 
оригинал.  

— Владимир Анатольевич, 
все ребята справляются со 
своими заданиями?  

— Справляются, конечно, самое 
главное — нужно желание иметь. 
Вот если у человека есть желание, 
то он справится хоть с чем. Вот 
смотрите, Руслан сам сделал, за-
хотел и сам сделал такой руль 
высоты, — говорит Владимир 
Анатольевич и показывает мне 
работу Руслана. — Аккуратности 
если нет, за дело не надо браться. 
Как говорят, делом нужно зани-
маться серьёзно или не занимать-
ся им вообще. Пускай эта модель 
сделана не на «пятёрку», но летать 
она будет. Следующую будет де-
лать уже аккуратнее. 

Я захотела узнать, что заинте-
ресовало ребят, которые приходят 
в кружок авиамоделирования. 

Трофим: 
— Мама сказала, что есть та-

кой кружок. До этого я делал по-
делки из картона, и меня это за-
интересовало. 

Руслан:  
— Это занятие всяко лучше, 

чем в телефоне дома сидеть по 
выходным. Меня это заинтере-
совало потому, что тут самолёты, 
это как-то необычно. 

Я спросила у ребят, трудно ли 
им делать модели самолётов. 

Трофим:  
— Наш руководитель нам по-

могает, иногда доделывает, но это 
только если трудно. 

Филипп:  
— Нет, в принципе, всё хорошо, 

учитель даёт задания, и я их вы-
полняю без трудностей. 

Владимир Анатольевич рас-
сказал о своей мечте: 

— Чтобы материально-техни-
ческая база для кружков была 
хорошая. Я вот когда в Усть-Ка-
таве начал заниматься с детьми, 
абсолютно же никакой базы не 
было, мне приходилось к главе 
города приходить и деньги про-
сить. Чем лучше кружок обес-
печен, тем лучше результат.  

София ГРИГОРЬЕВА. 
Фото автора. 

Есть такая  
работа — Родину защищать

Мне хочется летать,  
но до неба ещё далеко!

Владимир Анатольевич считает, что делом нужно заниматься серьёзно  
или не заниматься им вообще
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Флоренс Найтингейл была 
одной из основательниц служ-
бы сестёр милосердия. Впо-
следствии в её день рождения, 
12 мая, стали отмечать День 
медсестры. Это профессио-
нальный праздник моей мамы. 
Она работает хирургической 
медсестрой почти 11 лет.  

Почему медицинские сёстры 
раньше назывались сёстрами ми-
лосердия? Потому что эта про-
фессия вызывала всеобщее вос-
хищение и уважение. Их назвали 
милосердными за их желание по-
мочь больному бескорыстно.  

Эта профессия очень ответ-
ственная. Медсестра должна 
иметь выдержку, смелость, поря-
дочность и проявлять любовь к 
работе. 

У моей мамы присутствуют все 
эти качества. По её мнению, ми-
лосердие — это сопереживание 
и бескорыстная помощь больно-
му. Я спросила у неё, почему она 
стала медсестрой. 

— Во время учёбы в школе у 
меня была мечта совершенно о 
другой профессии, — начала рас-

сказывать мама. —  Когда-то и 
я интересовалась у своей мамы, 
в какое училище она поступала. 
Она рассказала, что подавала 
документы в медицинское учи-
лище, но после того, как им со-
общили, что на практику они будут 
ходить в патологоанатомическое 
отделение, она испугалась и за-
брала документы. А мне, наобо-
рот, захотелось стать медсестрой, 
и я поступила в медицинское учи-
лище. Для меня это интересно, 
но в то же время это тяжёлая и 
ответственная работа. В какой-
то степени эмоциональная. 

В начале любого дела стано-
вится немного страшно, человек 
думает, правильно ли он всё де-
лает, получится ли у него? На 
первом дежурстве моя мама тоже 
волновалась. Теперь она отлично 
справляется и уже не думает о 
волнении. 

Но, оказывается, не все так 
просто осваивают эту профессию.  

— Кто, на твой взгляд, нико-
гда не сможет работать медсе-
строй? 

— Те, кто боятся крови, уколов. 

Люди с фобиями, брезгливые 
люди. 

Работа медсестрой тяжела не 
только физически, но и морально. 
Проблемы больных пациентов 
непросто видеть. Один случай 
маме запомнился больше всего. 

— В моё первое дежурство по-
ступила маленькая девочка, ко-
торая гостила у бабушки. В ре-
зультате несчастного случая ба-
бушка разбила кружку о голову 
внучки. Я долго переживала после 
первичной хирургической обра-
ботки, которую делала малышке, 
— рассказала мама. 

Одна из сложностей работы 
хирургической медсестры — это 
многочасовые операции, их про-
ходит большое количество. Самая 
длительная, в которой принимала 
участие моя мама, продолжалась 
семь часов. 

— Проводилась лапароскопи-
ческая операция по удалению 
желчного пузыря. Новый аппарат, 
новые инструменты, новые тех-
нологии, весь процесс мы видели 
через видеокамеру на экране, — 
вспоминает мама. — Это мне 

запомнилось. Сейчас такая опе-
рация проходит намного быстрее. 

Работа медицинской сестрой 
подойдёт не каждому — впечат-
лительным и брезгливым людям 
придётся тяжело. Но моя мама 

самоотверженная и достойная 
медсестра, она нашла работу по 
душе, как это сделали сёстры 
милосердия 19 века.  

Ева СУЛТАНОВА. 
Фото из личного 

архива автора. 

Верный помощник врача

В последние годы в нашей 
стране растёт количество 
общественных движений 
школьников. Российская мо-
лодёжь пополняет их ряды, 
находя больше друзей по об-
щим интересам и целям.  

Какие вы знаете детско-юно-
шеские военно-патриотические 
общественные движения? 

В нашем городе активно уве-
личивается количество юнармей-
цев. Пятиклассники всех школ Усть-

Катава пополняют ряды Юнармии 
так же, как и я три года назад. 
Когда идёшь в такой отряд, ты не 
просто рад этому, как, может быть, 
какому-то подарку. Это ответствен-
ность, воодушевлённость, которые 
накрывают с головой, и эти чувства 
тянут тебя на мероприятия юнар-
мейцев. Мне всегда нравилось 
смотреть на гордо стоящих у ме-
мориалов и памятников девушек 
и парней. Они замирали, как ста-
туи, и молча глядели в небо. И ка-

кими же были радость и восторг, 
когда я принимала присягу! Юноши 
и девушки стояли в строю и по 
очереди выступали со своими отря-
дами. В каждой школе есть свой 
детско-юношеский военно-патрио-
тический отряд. Например, отряд 
«Пламя», в котором состою я, или 
же отряд первой школы, носящий 
название «Крылья». В таком отря-
де можно не просто найти друзей 
по интересам, но и узнать много 
нового из истории нашей страны. 
Юнармейцы выступают на пат-
риотических мероприятиях, рас-
сказывают стихи и ежегодно со-
ревнуются в «Зарнице» — област-
ных военно-патриотических состя-
заниях. Каждое наше занятие — 
это встреча с историей России, а 
патриотический праздник — память 
о героизме россиян. Это вызывает 
во мне чувство гордости и вос-
хищения. И я искренне рада, что 
в наше время у детей и подростков 
есть возможность лучше узнать 
историю страны и внести свой 
вклад в сохранение памяти с по-
мощью военно-патриотических 
движений. Это здорово. 
Александра ХАЙРИСЛАМОВА. 
Фото из личного архива автора.

Быть патриотом —  
это современно Легкоатлетическая эста-

фета — традиционное меро-
приятие, посвящённое Дню 
Победы, которое обычно про-
водят накануне праздника.  

Ежегодно проводить эстафету 
помогают волонтёры. Ровно год 
назад, 6 мая, прошло первое во-
лонтёрское мероприятие в 
моей жизни. Поэтому этой 
весной я пошла работать, 
несмотря на то, что я была 
волонтёром в свой день 
рождения. Наша задача на 
эстафете — это записывать 
людей, которые прибежали 
на этап, информировать о 
времени до начала забега. 
Для проведения эстафеты 
перекрывают большое 
кольцо вокруг микрорайона. 
Любители велосипедов на-
слаждались «большим тро-
туаром» ещё до начала 
эстафеты. А пешеходы вы-
ходили на обочины дорог 
и наблюдали за бегунами. 

Как всегда, эстафета про-
шла на высшем уровне, и 
этому не помешала холод-

ная, с пронизывающим ветром 
погода. Подобные мероприятия 
не только развивают спортивные 
способности горожан, они помо-
гают нам не забывать подвиги 
наших предков. 

Полина НЕКРУТОВА. 
Фото Никиты ПАХТУСОВА.

Без волонтёров никуда

Юнармейцы отряда «Пламя» — активные участники  
акций и мероприятий школы № 7

Без помощи волонтёров 
не обходится ни одно городское 

мероприятие

Подготовить инструменты к операции — 
обязанность хирургической медсестры
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